... ECONOMÍA

ESTADOS UNIDOS INYECTARÁ US\$600,000 MILLONES

Mayor liquidez no afectará exportaciones tradicionales

II Se espera que las monedas de la región serán presionadas al alza

La Reserva Federal de Estados Unidos (FED) se comprometió a comprar US\$600.000 millones en bonos del Gobierno hasta mediados del próximo año como una medida para inyectar liquidez, alternativa que trae consecuencias a economías emergentes como las latinoamericanas.

"Las monedas latinoamericanas van a seguir teniendo presiones al alza y eso agravará las medidas de protección que están implementando los países", dijo Alfredo Coutiño, economista jefe para Latinoamérica de Moodys.com, a la agencia de noticias Reuters.

ENEL PERÚ

En nuestro país, Jorge Guilén, profesor de Finanzas de ESÁN, manifestó que la apreciación del sol impac-



CONSECUENCIA. Se espera un alza de los precios de los commodities.

CLAVES

III El presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke, dijo que la política monetaria agresiva de la entidad no generará una inflación no deseada en el futuro. III Cuanto más dólares entran al mercado de bonos del Tesoro de EE.UU., menores son los rendimientos. Eso lleva a inversores a buscar mercados más redituables, como Latinoamérica.

tará sobre las exportaciones no tradicionales, pero no sobre las tradicionales, pues una de las consecuencias de la inyección de liquidez en Estados Unidos es que los precios de los commodities se mantendrán fuertes.

"Al haber mayor liquidez en el mercado estadounidense, parte de estos flujos se destinarían a economías con sólidos fundamentos como la peruana. El efecto podría ser sobre el tipo de cambio, pero también sobre los commodities en general, porque va a haber una debilidad del dólar, que hará que resulte más barato comprar commodities; sus precios subirán y eso beneficia a la bolsa peruana", explicó Gustavo Urrutia, jefe de análisis de Inteligo SAB.

Por su parte, el economista Farid Matuk señaló que la medida de la FED generará en el Perú un repunte del valor de las exportaciones tradicionales, pero no de la cantidad exportada.

BOLSAY CAMBIO

Ayer, el índice general de la Bolsa de Valores de Lima subió 0,41% y el sol se apreció 0,04%, con lo que cerró en S/.2,794 por dólar en el mercado interbancario.

La fuerte inyección de liquidez en Estados Unidos ya estaba interiorizada por el mercado, pero aún podría haber efectos al alza sobre la bolsa, debido a los fundamentos de la economía, señaló Gustavo Urrutia.

[Más información en la página B16].

CRONOLOGÍA

No es la primera vez que el Gobierno de Estados Unidos inyecta liquidez en su economía, tras el estallido de la crisis. A continuación unos ejemplos.

[1/10/2008]

El Senado de EE.UU. decide respaldar el plan del presidente George W. Bush de inyectar US\$700.000 millones al sistema financiero.

[19/12/2008]

Bush dijo que su gobierno usará US\$17.400 millones de los US\$700.000 millones del paquete financiero destinado a los bancos para ayudar a las tres empresas automotrices estadounidenses: General Motors, Ford y Chrysler.

[2/3/2009]

El equipo de Obama anuncia su intención de asociarse con el sector privado para comprar unos US\$500.000 millones de activos en problemas, como parte de su renovado plan de rescate bancario de US\$700.000 millones

Fuente Archivo El Comercio